

## La Sanidad Pública es la que está luchando contra el Covid-19

Desde 2004, CAS Madrid ha venido denunciando la privatización de la Sanidad Pública en la Comunidad de Madrid, que día a día ha ido avanzando pese a las importantes movilizaciones que se han llevado a cabo.

La privatización, junto a los recortes de la anterior crisis capitalista, tuvieron como consecuencia una Sanidad Pública muy deteriorada, donde las listas de espera crecieron sin parar; tanto que ya habían llegado incluso a la Atención Primaria.

Mes de febrero de 2020	Pacientes	Días demora
Lista de Espera Quirúrgica	78.171	47,02
Lista de Espera Consultas	453.117	35,19
Lista de Espera Pruebas Diagnós. Y Terapéuticas	152.590	49,36

La pandemia parece que nos ha borrado a [tod@s](#) de la memoria que en muchos Centros de Salud te daban cita una semana después, aspecto que hay que valorar unido a los datos de la [lista de espera de Atención Hospitalaria](#):

Tal era el deterioro de la Sanidad Pública, que en los sucesivos informes anuales de la organización privada Fundación Instituto para el Desarrollo e Integración de la Sanidad ([IDIS](#))<sup>1</sup> –fundación cuya finalidad consiste en *“promover la mejora de la salud de los ciudadanos y defender el sistema sanitario español”*!-, se veían crecer sin parar el número de pólizas de seguros sanitarios, llegando en el año 2019 a 10,5 millones de [asegurad@s](#). [Asegurad@s](#) que huían de una Sanidad Pública deteriorada. La mal llamada colaboración “público-privada” (que no es más que la parasitación del dinero público por las

<sup>1</sup> Cuyos [Patronos](#) son los representantes de hospitales y clínicas privadas, compañías de asistencia sanitaria, entidades aseguradoras, y organizaciones del sector salud.

empresas privadas) se ha venido vendiendo como solución para que la Sanidad Pública por parte de partidos políticos de todo signo, sólo hay que recordar las recientes conclusiones del Grupo de Trabajo de Sanidad y Salud Pública, que votaron a favor PSOE, Unidas Podemos, PP y Ciudadanos, que han dejado abierto el camino para seguir privatizando cada vez más.

Desde el sector privatizador se defiende el papel fundamental de la colaboración “público-privada” durante el periodo transcurrido de pandemia, llegando incluso (caso del [ex-Consejero de Sanidad de la Comunidad de Madrid Manuel Lamela](#)), a proponer que el Estado indemnice a las empresas privadas por las obligaciones impuestas durante la crisis del coronavirus.

Sin embargo, la realidad parece no acompañar el ‘supuesto’ esfuerzo de la sanidad privada durante la pandemia de Covid-19.

Los datos ‘oficiosos’ que vienen ofreciendo **un grupo de especialistas de Enfermedades Infecciosas de la Comunidad de Madrid** expresan lo contrario - [VER MAS](#) -: del total de 2.954 pacientes hospitalizados en Madrid a fecha del 18 de septiembre de 2020, el 91,40% (2.700) lo estaban en hospitales del Servicio Madrileño de Salud (SERMAS), y de los hospitalizados en UCI, 394, el 94,67% (373) lo están en hospitales del SERMAS.

Pacientes Ingresados COVID MADRID 18/09/2020		
	Hospitalizados	UCI
PÚBLICAS-SNS (SERMAS)	2.700	373
PRIVADAS	254	21
PÚBLICAS-SNS (SERMAS)	91,40 %	94,67 %
PRIVADAS	8,60 %	5,33 %

Estos datos e ingresos no guardan la debida relación con el número de camas hospitalarias, ya que según el [Ministerio de Sanidad, en el año 2018 del total de 18.060 camas en funcionamiento en Madrid \\*](#), el 29,30% (5.291) son privadas.

CAMAS FUNCIONAMIENTO MADRID-AÑO 2018		
PÚBLICAS-SNS (SERMAS)	12.769	70,70 %
PRIVADAS	5.291	29,30 %
	18.060	

Parece pues que la colaboración “público-privada”, en el caso de la pandemia del Covid-19, no ha sido ni tan eficiente ni tan necesaria. Lo que sí parece necesario a la vista de los datos, es la necesidad de invertir y reforzar la Sanidad Pública, y no utilizar el dinero de todos para enriquecer a las empresas privadas de la sanidad, que es la política que se viene llevando a cabo desde hace años por el Gobierno del PP de la Comunidad de Madrid. Desde las organizaciones que formamos parte CAS-Madrid lo seguimos teniendo claro, lo que necesitamos [l@smadrileñ@s](#) es una Sanidad verdaderamente Pública, reforzada tanto en medios humanos como materiales.

### Nunca más muertos evitables, Nunca más negocio con la sanidad.

1. Derogación de la ley 15/97 y del artículo 90 de la Ley General de Sanidad. Rescate de todo lo privatizado. ATENCIÓN PRIMARIA CENTRADA EN LA SALUD COLECTIVA. SUPRESIÓN DE REDES PARALELAS. INCOMPATIBILIDAD PÚBLICO PRIVADA. FUERA LAS EMPRESAS DE LA SANIDAD.
2. Por una industria sanitaria y farmacéutica pública.
3. Sanidad para todos, independientemente de la situación administrativa.
4. Cuidados de nuestros mayores con dignidad.
5. Por un sistema sanitario centrado en los determinantes sociales de la salud y la enfermedad.

Por un sistema público, universal, y con gestión democrática